
Председатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции коммунистов в Государственной 
думе Г.А. Зюганов направил на имя Прези-
дента Российской Федерации В.В. Путина 
обращение большой группы общественных 
объединений России. Тема открытого пись-
ма — недопустимость драпировки ленинского 
Мавзолея в день военного парада, посвящён-
ного 75-летию Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне.

Уважаемый Владимир Владимирович!
События Великой Отечественной войны 1941 - 

1945 годов носили стержневой характер для всей 
Второй мировой войны. 75-я годовщина Победы 
советского народа над немецко-фашистскими 
захватчиками – ключевое событие 2020 года. 
Народно-патриотические силы России поддержи-
вают проведение 24 июня парада в ознаменова-
ние этой великой даты.

Победный май 1945 года является главным 
символом величия духа советского народа, не 
склонившего головы перед самым сильным, же-
стоким и циничным врагом. Занимая безогово-
рочно антисоветскую и русофобскую позицию, 
руководство целого ряда государств стремится 
сегодня «отменить» этот факт и переписать исто-
рию Второй мировой войны. Многонациональный 
народ великой России как никогда ранее нужда-
ется в сплочении вокруг ключевых исторических 
ценностей и укреплении национальной гордости 
за выдающиеся свершения прежних поколений.

Ровно 75 лет назад на Красной площади Мо-
сквы состоялся Парад Победы. Мир стал свиде-
телем триумфа советского народа, освободивше-
го планету от «коричневой чумы», одержавшего 
героическую победу над гитлеровской Германией 
и её союзниками. Решение о проведении парада 
было принято Верховным Главнокомандующим. 
И.В. Сталин хорошо осознавал важность этого 
события для СССР, понёсшего огромные люд-
ские и материальные потери, но разгромившего 
немецко-фашистских захватчиков. 

Решение провести 24 июня 2020 года военный 
парад на Красной площади позволяет воздать 
дань безмерного уважения доблести и мужеству 
всех, кто ценой своей жизни оградил наше Оте-
чество от порабощения и уничтожения.  Великая 
акция памяти, вместе с проводимым позднее ше-
ствием Бессмертного полка, позволит напомнить 
о героических страницах нашей истории, будет 
способствовать росту патриотических настрое-
ний у граждан России.

24 июня 1945 года Парад Победы принимал 
Маршал Советского Союза Г.К. Жуков, а руко-
водство страны-победительницы приветствовало 
бойцов с трибуны ленинского Мавзолея. Усыпаль-
ница В.И. Ленина – неотъемлемая часть ансамбля 
Красной площади, который закономерно включён 
решением ЮНЕСКО в сокровищницу наиболее 
значимых памятников мировой культуры.

Мавзолей по праву является одним из симво-
лов Победы в Великой Отечественной войне. Он 
стал свидетелем легендарного парада 7 ноября 

1941 года, поднимавшего дух защитников Москвы 
и всего Советского Союза. Его изображение по-
мещено в центр высшего военного ордена «По-
беда», учреждённого 8 ноября 1943 года. Указ 
Президиума Верховного Совета СССР об этой на-
граде появился в прямой связи с достижением ко-
ренного перелома в войне. Уникальным орденом 
награждались лица высшего командного соста-
ва Красной Армии и наши союзники за крупные 
военные операции. К подножию Мавзолея В.И. 
Ленина солдаты-победители бросили добытые в 
боях фашистские стяги, включая личный штан-
дарт Гитлера. Наш гражданский и сыновний долг 
– уважать идеалы советского народа-победителя, 
осознавать их роль в разгроме злобного врага, 
бережно относиться к своей истории и чувствам 
ветеранов Великой Отечественной войны.

В этой связи считаем необходимым обеспе-
чить при проведении парада 24 июня 2020 года 
сохранение исторической достоверности Москов-
ского Кремля в том виде, каким он запомнился 
участникам и свидетелям легендарного Пара-
да Победы 1945 года. Полагаем недопустимым 
скрывать Мавзолей В.И. Ленина за любого вида 
драпировкой и изменять его повседневный облик 
– столь значимый и дорогой для граждан страны. 
Пусть внуки победителей, маршируя по брусчатке 
Красной площади, впитывают в себя гордость за 
Победу и нетерпимость к фальсификаторам и ху-
лителям нашей славной истории. Решение, о ко-
тором мы говорим, стало бы исключительно зна-
чимым шагом по защите идеалов патриотизма, 
народного сплочения перед лицом новых угроз и 
честного отношения к исторической правде.

Обращение к Вам, как Президенту Россий-
ской Федерации и Верховному главнокоман-
дующему, принято единодушно следующими 
организациями:

Коммунистическая партия Российской 
Федерации; Ленинский коммунистический 
союз молодёжи Российской Федерации; Об-
щероссийское общественное движение «Все-
российский женский союз – надежда России»; 
Межрегиональная общественная организа-
ция «Союз советских офицеров»; Движение 
«За возрождение отечественной науки»; 
Движение в поддержку армии, оборонной про-
мышленности и военной науки (ДПА); Обще-
российское общественное движение «Дети 

войны»; Общероссийская общественная 
организация «Российские учёные социали-
стической ориентации»; Российская ком-
мунистическая партия – КПСС; Профсоюз 
работников инженерно-авиационных служб 
гражданской авиации России; Профсоюз 
лётного состава гражданской авиации Рос-
сии; Независимый студенческий профсоюз 
«Дискурс»; Редакция газеты «Правда», ре-
дакция газеты «Советская Россия», редак-
ция телеканала «Красная линия»; Междуна-
родное сообщество писательских союзов; 
Большевистская платформа в КПСС; Ре-
волюционное коммунистическое движение 
РФ; Всероссийское созидательное движе-
ние «Русский Лад»; Профсоюз авиаработни-
ков радиолокации, радионавигации и связи 
России; Профсоюз работников текстиль-
ной промышленности Московской области; 
Межрегиональный профсоюз специали-
стов телекоммуникационных систем «Свя-
зист»; Мурманский региональный профсоюз 
транспортников «Защита»; Союз комму-
нистических партий — Коммунистическая 
партия Советского Союза (СКП-КПСС); Меж-
дународный союз комсомольских организа-
ций – ВЛКСМ (МСКО-ВЛКСМ); Общественное 
движение «Образование для всех»; Обще-
российское движение «Трудовая Россия»; Ре-
дакция газеты «Правда Москвы»; Исполком 
Съезда граждан СССР; Межрегиональный 
профессиональный союз «Шереметьевский 
профсоюз лётного состава»; Обществен-
ное движение «Левый фронт»; Ассоциация 
владельцев транспортных средств и объек-
тов транспортной инфраструктуры «Даль-
нобойщик»; Межрегиональная обществен-
ная организация по поддержке этических 
норм в обществе «Содружество граждан 
«Долг»; Межрегиональная общественная ор-
ганизация «Ленин и отечество»; Институт 
здоровье сберегающих технологий и охра-
ны окружающей среды; Межрегиональная 
общественная организация «Третий Рим»; 
Общественное движение «Родительский 
отпор»; Межрегиональная общественная 
организация садоводов, огородников, дач-
ников «Цветущая Родина»; Межрегиональ-
ная общественная организация «ОЛИМП»; 
КРОО «Молодёжный лагерь «Донузлав»; Мо-
лодёжный коммунистический клуб «Красный 
Ёж»; КРОО Общественно-патриотический 
проект «Наша Великая Победа»; Всероссий-
ское движение содействия социальной спра-
ведливости «Гражданская солидарность»; 
Межрегиональный независимый профсоюз 
«Союз сотрудников, пенсионеров и работ-
ников уголовно-исполнительной системы»; 
Межрегиональный профсоюз работников 
общественного транспорта; Обществен-
ное движение «За жильё»; Общественная ор-
ганизация по защите прав работников авиа-
ционных компаний.

Г.А. Зюганов: «Недопустимо скрывать Мавзолей 
В.И. Ленина за любого вида драпировкой»

В ответ на указание президента 
премьер-министр Михаил Мишу-
стин сообщил: «Для всех жителей 
страны, независимо от их доходов, 
мы введём временный мораторий 
на начисление штрафных санк-
ций за неоплаченные коммуналь-
ные услуги: газ, электроэнергию, 
тепло, воду, канализацию, вывоз 
бытовых отходов. Коммунальные 
услуги за долги отключать не бу-
дут. Пени не будут начисляться 

и за просрочку взносов за капре-
монт. Такой режим продлится до 
1 января 2021 года».

Власти многих регионов плани-
руют также полностью освободить 
владельцев квартир от платы за 
капремонт за ближайшие месяцы. 
В Москве, Московской, Кировской, 
Пензенской областях эта льгота 

уже установлена до 1 июля, в Ро-
стовской области — на апрель—
май, пишут «Аргументы и факты».

Напомним, что с 3 апреля всту-
пил в силу закон о кредитных 
каникулах на 6 месяцев. Он за-
щищает людей, взявших ипотеку, 
потребкредит, заём в МФО или 
кредитном кооперативе, а также 

ИП из пострадавших от коронави-
руса отраслей. Однако сумма кре-
дита, по которому возможна от-
срочка, ограничена. Для ипотеки 
это 1,5 млн. руб., для автокреди-
тов — 600 тыс. руб., для потреб-
кредитов, взятых ИП, — 300 тыс. 
руб., для потребзаймов физлиц 
— 250 тыс. руб. А по кредитным 
картам платежи замораживаются, 
если занятая сумма не превыша-
ет 100 тыс. руб.

Штрафов и пеней не будет
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Геннадий Зюганов заявил, 
что КПРФ приняла решение 

по голосованию 
по Конституции после 

общенародного обсуждения
Председатель ЦК КПРФ Геннадий 

Зюганов в интервью «Красной Ли-
нии» заявил, что КПРФ приняла кон-
солидированное решение по голосо-
ванию против принятия поправок в 
Конституцию после общенародного 
обсуждения поправок.

Геннадий Зюганов обратил внима-
ние, что в ходе обсуждения поправок в 
Конституцию ни одна из ключевых по-
правок, предложенных КПРФ, не была 
учтена в тексте документа. «Надо ме-
нять политический курс и проводить по-
литику в интересах всех граждан, боль-
шинства, а не в интересах олигархии и 
самовластия одного лица», — заявил 
глава КПРФ.

Также Геннадий Зюганов заявил, что 
КПРФ всегда была против «обнуления 
сроков». «Я двумя руками за сильное го-
сударство, но оно должно быть справед-
ливым и социальным. Мы категорически 
против обнуления сроков. Почему? — 
Еще четыре года есть для того, чтобы 
вывести страну из кризиса. Вы докажи-
те, что ваш курс правильный. Сделайте, 
чтобы перестали разворовывать стра-
ну», — сказал Геннадий Зюганов.

КПРФ открыла голосование граждан России по 
15 важнейшим поправкам к Конституции, предло-
женным коммунистами в ходе обсуждения консти-
туционной реформы. По мнению заместителя Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонина, это голосование 
способно положить начало глубокому пересмотру 
Основного закона.

Фракция КПРФ в Государственной Думе и вся наша 
партия, опираясь на мнения экспертов и десятки тысяч 
предложений граждан, разработала 108 поправок к Кон-
ституции. 15 из них носят принципиальный характер, 
закрепляют важнейшие социальные гарантии: пенсион-
ный возраст – 60 лет для мужчин и 55 лет для женщин, 
плату за жилищно-коммунальные услуги – не более 
10% дохода семьи, зарплаты и пенсии – не меньше про-
житочного минимума, все социальные выплаты должны 
ежегодно индексироваться не менее чем на величину 
инфляции. Наши поправки направлены на развитие в 
стране реальной демократии: они устанавливают вы-
борность губернаторов, мэров и Совета Федерации, 
судей населением, делают сильным местное самоу-
правление, гарантируя ему достойную долю налоговых 
доходов. Поправки предусматривают принятие закона 
о Конституционном собрании и нового закона об обще-
российском референдуме вместо старого, по которому 
референдум фактически не может провести никто, кро-
ме действующей власти, а она проводить референдумы 
явно не склонна. Среди конституционных предложений 
КПРФ есть важнейшая поправка, устанавливающая, 
что недра страны и доход от их использования могут 
принадлежать только всему народу.

В Государственной Думе партия власти заблокиро-
вала принятие этих поправок. Однако мы убеждены: 

у народа совершенно другое мнение. Поэтому мы от-
крываем голосование по 15 главным поправкам к Кон-
ституции, предложенным КПРФ. Уже сейчас можно про-
голосовать в интернете на сайте КпрфКонституция.
рф (https://redvote.ru/). Но голосовать можно будет не 
только онлайн. Более 2000 пунктов голосования будет 
открыто региональными организациями КПРФ по всей 
России.

Принципиальное отличие нашего голосования от 
того, что собирается проводить власть: наши поправки 
не свалены в одну кучу. За каждую поправку можно про-
голосовать отдельно – «за» или «против». Сравните это 
с подходом власти: в одну «кастрюлю» с поправками со-
циального содержания слиты поправки, «обнуляющие» 
отсчёт президентских сроков и усиливающие и без того 
огромные полномочия президента.

Голосование по поправкам КПРФ должно стать пер-
вым шагом к коренному преобразованию Основного за-
кона страны в интересах народа. Власть долго тверди-
ла, что Конституция 1993 года прекрасна и не нуждается 
в переработке. Но сама же начала конституционную 
реформу. Таким образом, власть сняла табу, которое 
раньше пыталась закрепить в общественном сознании. 
Реформа Конституции должна быть продолжена.

Если поправки, предложенные коммунистами, по-
лучат широкую народную поддержку, мы будем доби-
ваться созыва Конституционного собрания для их об-
суждения и утверждения. А окончательный вердикт по 
этим поправкам вынесет народ на общероссийском ре-
ферендуме, проводимом не по какой-то «облегчённой» 
процедуре, а в соответствии со всеми требованиями за-
конодательства о выборах и референдумах.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Путин обиделся на КПРФ? Такое 
первое впечатление от его коммента-
рия в связи с призывом КПРФ голосо-
вать против поправок в Конституцию. 
Но здесь не поверхностная обида, а 
глубокое неприятие, что президент 
демонстрирует с собчаковских вре-
мён. Отсюда и постоянные тычки и 
приколы по поводу Зюганова и КПРФ 
– надо дискредитировать альтерна-
тиву!

Формат «исповеди на заданную 
тему», столь любимый одним из 
предшественников Путина, и ны-
нешним президентом используется в 
критических ситуациях – когда надо 
«дожать», «сковырнуть», «взять на 
болевой» или «замочить в сортире». 
Нынче Владимир Владимирович ре-
шил продемонстрировать «стальной 
захват» против КПРФ: когда дата 
голосования по поправкам и обну-
лению всё ближе, а замеры не пред-
вещают ничего хорошего (даже при 
«правильном подсчёте»), приходится 
идти в атаку.

Понимая, что общество качнулось 
влево, гарант Конституции решил 
атаковать своих политических оппо-
нентов на левом фланге (именно так 

он их сам называет) и переубедить 
несогласных с «обнулением». Что ж, 
придётся «уйти от президентского бо-
левого» и контратаковать защитника 
«либеральных и демократических 
ценностей», ну и олигархов, которых 
по-Пескову якобы нет. 

Чётко и кратко – как привык 
Путин, и как будет понятно и его 
«правофланговым» адептам:

1. Путин упрекнул КПРФ в непо-
следовательности: она, мол, теперь 
против поправок в Конституцию, при 
этом не очень активно агитировала 
против них в Госдуме, а всего лишь 
воздержалась. Это от лукавого: КПРФ 
в Госдуме воздержалась против 
поправок, но при этом голосова-
ла категорически против «обну-
ления», и теперь, когда именно об-
нуление пытаются замаскировать за 
ширмой социальных поправок КПРФ 
будет именно ПРОТИВ!

 2. Путин признал, что это не но-
вая Конституция, а правка ельцин-
ской. В чём тогда непоследователь-
ность коммунистов? Все годы после 
принятия «расстрельной» Конститу-
ции 1993 года КПРФ последователь-
но выступала против её положений, 

против президентского абсолютизма. 
А статья 80 – аналог 6 статьи Кон-
ституции СССР никуда из ельцинско-
путинской Конституции не делась: 
она основа президентского само-
державия, построенного на крови за-
щитников народовластия в 1993 году. 
И да – мы считаем это президент-
ской ДИКТАТУРОЙ.

 3. Диктатура пролетариата, кото-
рую решил критиковать Путин, – это 
из его прошлого, из его «родовых 
обид», из его предубеждений. Власть 
большинства при Советах – это и есть 
диктатура пролетариата и Компартии 
как его авангарда; а вот ельцинско-
путинская диктатура олигархии – это 
прямо противоположное, а потому 
столь болезненно воспринимаемое: 
это власть 1 процента «новых рус-
ских», выкачивающая на запад бо-
гатства страны и превращающая 
Россию в «белое Конго» (ну или ЮАР 
времён апартеида!).

 4. Пример Владимира Владими-
ровича про правительство, которое 
якобы теперь станет подконтрольным 
парламенту – это словесная эквили-
бристика, в которой важны нюансы и 
тонкости перевода. Слово «согласо-

вывает» заменено на «утверждает» 
– это о чём? Об очередном лукав-
стве‼ Которое лишь подтверждает 
декоративность основных институтов 
по сравнению с президентским само-
властием (так и хочется написать 
самодержавием). И при этом пре-
зидент без тени смущения призна-
ёт, что отнял у Совета Федерации 
даже декоративные полномочия в 
отношении министров, подменив их 
на «прийти и выступить с трибуны».

 5. Бонусом, вишенкой на торте: 
Путин сам не отличается последова-
тельностью, правда об этом в очеред-
ной раз «забыл». Но мы прекрасно 
помним, как убедительно он был 
против повышения пенсионного 
возраста (а потом его повысил), как 
он был против поправок в Консти-
туцию ради продления сроков соб-
ственного правления — но теперь 
вдруг посчитал их необходимыми 
по «щучьему велению» Терешковой.

Он не любит, когда ему об этом 
напоминают – это понятно. Но тогда 
и нечего на зеркало пенять.

Сергей Обухов,
 доктор политических наук, 

секретарь ЦК КПРФ.

16 июня 2020 года ЦК КПРФ организовал 
видеоконференцию с региональными партий-
ными отделениями. Темой разговора стала 
готовность регионов к выборам. С первыми 
секретарями региональных отделений КПРФ 
и кандидатами на пост губернатора или главы 
субъекта беседовали заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин и председатель ка-
дровой комиссии ЦК КПРФ Н.И. Сапожников.

Выступая, первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ сообщил, что си-

туация с коронавирусом в республике сложная, 
публичные мероприятия не разрешены. Даже 
празднование 100-летия Чувашской Республики 
с 24 июня власти перенесли на август. Соответ-
ственно, и коммунисты проведут торжества не в 
июне, а позднее.

По закону, продолжил Валентин Сергеевич, 
выдвижение кандидатов на выборах Главы Чу-
вашии начинается с 24 июня. «С кандидатом мы 
уже определились. 27 июня пройдёт первый этап 
республиканской отчётно-выборной партийной 
конференции. Кандидатом на пост Главы Чува-
шии будет выдвинут депутат-коммунист Госсове-
та Чувашии Александр Михайлович Андреев. Ему 
41 год. У него есть своя команда, готова и про-
грамма, с которой он идёт на выборы. Также мы 
определились с тремя кандидатами в общемуни-
ципальную часть партийного списка на выборах 
в Чебоксарское городское Собрание депутатов», 

– рассказал В.С. ШУРЧАНОВ.
Предоставили слово и А.М. Андрееву. Он сооб-

щил, что в республике сменилась власть, вместо 
единоросса врио Главы Чувашии стал справоросс, 
который уже всюду расставляет своих людей. На 
выборах 13 сентября главную угрозу для власти 
представляет только КПРФ. Новый руководитель 
региона не очень-то справляется с заболеваемо-
стью коронавирусом, повальной безработицей и 
начинает манипуляции со статистикой. А людям с 
двусторонней пневмонией лёгких сложно попасть 
в больницу. И добавил: «Мы ситуацией владеем, 
знаем, что в первую очередь беспокоит людей, и 
готовы работать и побеждать».  

Кадровая комиссия, подытожили Н.И. Сапож-
ников и Ю.В. Афонин, утвердила представленные 
Чувашским республиканским отделением КПРФ 
кандидатуры на предстоящих выборах.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Юрий Афонин: «Голосование за поправки КПРФ – 
первый шаг к конституционной реформе в интересах народа»

Сергей Обухов про критику Путиным позиции КПРФ: «Лукавство 
и предубеждения Президента, его «обнуление» и тонкости перевода»

ОбСУДИЛИ ГОТОВНОСТь РеГИОНОВ К ВыбОРАМ
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На очередной сессии Госсовета Чувашии 
депутаты среди других рассмотрели вопрос о 
назначении выборов Главы Чувашской Респу-
блики. В рамках «Правительственного часа» 
был рассмотрен ход реализации государ-
ственной программы «Развитие физической 
культуры и спорта».

С докладом о работе правительства за 2019 
год выступил врио главы Чувашии Олег Никола-
ев. Говоря о выборах главы республики, он демо-
кратично предложил для всех кандидатов создать 
самые благоприятные условия прохождения му-
ниципального фильтра. Его бы устами, как гово-
рится…

Среди задававших вопросы был и депутат от 
КПРФ Александр Андреев. Он выразил обеспоко-
енность тем, что в погоне за  статистикой по ко-
ронавирусу могут быть ущемлены интересы граж-
дан. Николаев заверил, что с цифрами играть в 
Чувашии не станут. Сказал, что дал поручение 
ускорить проведение анализов.

Андреев также поинтересовался судьбой ки-
тайского проекта по строительству молокозавода. 
Ответ Николаева оказался обтекаемым: «В его 
рамках много уже сделано, резкий разворот мо-
жет принести вред, проект находится в числе при-

оритетных на федеральном уровне. Но его реали-
зация велась «попустительски». Нужна дорожная 
карта с указанием этапов выполнения. Но такого 
документа нет и не было. Когда он появится – бу-
дем обсуждать». По мнению же самого Андрее-
ва,  «по этому пути нам вообще идти не надо. Они 
обманывают наших предпринимателей, посевную 
они провалили, засеяли только 10% имеющихся 
площадей. Надо выехать на место, изучить доку-
менты, а китайские товарищи нам не совсем това-
рищи. Надо развивать свои фермы».

При обсуждении вопроса о назначении выбо-
ров главы Чувашии Александр Андреев возраз-
ил: «В таких условиях проводить выборы нельзя, 
слишком много больных коронавирусом и пнев-
монией. Кандидаты будут проводить встречи с 
избирателями. Мы не справимся с распростране-
нием инфекции. Кто возьмёт на себя ответствен-
ность, если кто-то заболеет или даже умрет»?». 
И предложил перенести выборы. Но депутаты по-
давляющим большинством приняли постановле-
ние о назначении выборов на 13 сентября. 

Не впечатлила депутата-коммуниста и канди-
датура Виктории Владимировой, предложенная 
на должность уполномоченного по правам ребен-
ка. Александр Андреев предложил не торопиться 
и объявить конкурс, чтобы появился более до-
стойный кандидат. Парламент всё же счёл воз-
можным направить кандидатуру Владмировой на 
согласование с федеральным детским омбудсме-
ном для назначения Уполномоченным по правам 
ребенка в Чувашии.

В рамках «правительственного часа» депута-
ты заслушали министра спорта Василия Петрова. 
Александр Андреев напомнил о судьбе стадиона 
«Спутник» в Алатыре. Министр ответил, что город-
ская администрация уклоняется от софинансиро-
вания проекта. А по строительству физкультурно-
оздоровительного комплекса в Ишлеях, которым 
тоже интересовался депутат А.М. Андреев, гото-
вится проектно-сметная документация, ответил 
министр. Само строительство начнётся в 2021 году. 
Андреев будет держать этот вопрос на контроле.

С. Петров.

Мощность китайского молоко-
завода изначально объявлена в 
300 тыс. тонн. Между тем товар-
ного молока у нас в Чувашии не 
более 160 тыс. т. Китайцы заве-
зут 10 тыс. коров, но они дадут 
не более 50 – 70 тыс. т молока в 
год. Этого молока не хватит и на 
четверть необходимого китайцам 
количества. Даже нашим молоко-
заводам не хватает сырья – Мор-
гаушский молокозавод закрыт, 
многие производства работают 
не на полную мощность. Если 
китайцы построят своё пред-
приятие, то остальные молокопе-
рерабатывающие производства 
Чувашии придётся закрыть, ты-
сячи людей останутся без рабо-
ты. Зато китайцы у нас заготовят 
себе экологически чистое молоко 
и отправят его в Китай. А горожа-
нам Чувашии придётся пить «мо-
локо», набадяженное из импорт-
ного сухого «молока» с добавкой 
пальмового масла. 

У китайцев больше денег, поэ-
тому они запросто выдавят мест-
ных переработчиков Чувашии. 
СТРОИТЕЛЬСТВО КИТАЙСКОГО 
МОЛОКОЗАВОДА НЕ СОЗДАСТ, 
А ЛИКВИДИРУЕТ РАБОЧИЕ МЕ-
СТА ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ЧУВАШИИ!!! 
Сначала китайцы будут пла-
тить за молоко гораздо больше, 
чем наши переработчики, чтобы 
убрать конкурентов, потому что 
наши бедные, а китайцы бога-
тые. А потом – после разорения 
наших предприятий – они резко 
снизят закупочные цены. Но всё 
равно придется сдавать молоко 
им, больше будет некуда. 

P.S. 1. Сейчас СМИ уже из-
вещают про производительность 
завода в 500 тонн в сутки, то 
есть будто бы годовая произво-
дительность составит 180 тыс. т. 
Но даже если так, то проблема 
жесточайшей нехватки товарного 

молока никуда не исчезнет. В то 
же время недавно названная в 
СМИ пониженная мощность пред-
приятия может быть тактическим 
ходом, чтобы ослабить давление 
населения Чувашии с требовани-
ем не допустить постройки этого 
завода. А после того, как завер-
шат стройку, может выясниться, 
что на самом деле построили с 
первоначальной мощностью в 
800 тонн в сутки – годовой в 300 
тыс. тонн. В конечном счёте не 
принципиально – 180 или 300 
тыс. тонн. В любом случае будет 
огромный дефицит молока.

2. Новочурашевский моло-
козавод – переработка в сутки 
более 300 тонн молока, Ядрин-
ский – 200 т, Чебоксарский – 53 
т, ООО «Вурнарский завод СОМ» 
– 200 т. Уже в сумме набирается 
753 тонны в сутки или более 275 
тысяч тонн переработки в год. 
Напомню – товарного молока в 
Чувашии всего лишь порядка 160 
тыс. тонн. А ведь есть ещё мас-
лосырбаза «Чувашская», ООО 
«Козловский молокозавод», ООО 
«Аккондмолоко», Аликовский и 
Комсомольский молокозаводы, 
СПСК «Молочная империя», ООО 
«Молочное дело – Ивня» ОП в г. 
Алатырь, ООО «Молочное дело 
– Ивня» ОП в г. Шумерля, ООО 
«Яльчикский сыродельный за-
вод», ООО «Октябрьское», КФХ 
Илларионова С.Р., КФХ Матвее-
вой С.П., Порецкий маслосыр-
завод, Урмарский молокозавод, 
Цивильский молокозавод, ЗАО 
«Кугесьский молочный цех»… И 
все эти производства нуждаются 
в молоке как сырье для перера-
ботки. А тут вдруг, словно гигант-
ский айсберг, на горизонте замая-
чил китайский молокозавод…

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Издания «Подъём» и РИА Новости сооб-
щили, что в Ялте уроженцы Чечни избили чи-
новника горадминистрации за сделанное им 
замечание.

Помощник главы администрации Ялты Диля-
вер Сейдаметов сделал замечание молодым лю-
дям на машине с чеченскими номерами за агрес-
сивную езду в жилом массиве, где играли дети. 
Через некоторое время молодые люди вернулись 
на двух машинах и напали на чиновника. Тот ока-
зал нападавшим активное сопротивление и су-

мел отправить в нокаут нескольких агрессоров. 
Но пропустил удары железным прутом сзади, в 
том числе в голову. После этого компания скры-
лась, бросив машины. Чеченцы убежали от толпы 
местных и забрались на скалу. Для предотвраще-
ния массовых беспорядков к месту происшествия 
прибыл ОМОН Росгвардии.

Известно, что чиновник является мастером 
спорта по боксу, выступал на соревнованиях по 
боевому самбо, является вице-президентом го-
родской федерации бокса.

В Сети сообщения об инциденте вызвали 
большой резонанс, многие крымчане заступи-
лись за пострадавшего и призвали наказать груп-
пу хулиганов. «Некоторые дети гор просто не 
умеют вести себя в цивилизованном обществе. 
Таких следует отправлять домой, на историче-
скую родину на перевоспитание», — заявил глава 
национально-культурной автономии крымских та-
тар Эйваз Умеров.

Сейдаметов уже покинул медучреждение, ком-
ментариев он не даёт.

В Крыму ОМОН спас чеченцев от разъярённой толпы

Приближается 1 июля, день, на кото-
рый назначено так называемое «обще-
российское голосование» по поправкам 
в Конституцию страны. Хотелось бы 
поделиться своими соображениями по 
этому поводу.

Мне кажется, что нельзя ограничи-
ваться только конституционными по-
правками, речь надо вести не о кос-
метическом ремонте, а о полноценной 
конституционной реформе. Для этого 
нужно обратиться к опыту Советской 
Конституции, позаимствовать лучшее 
из неё. В действующей Конституции мне 
видится перекос не только в сторону ис-
полнительных органов власти в ущерб 
представительным, но и в сторону «по-
литических» прав в ущерб социальным, 
таким, как право на достойную жизнь, 
на труд, на бесплатные медицину и об-
разование.

Тревожит, что многие предложенные 
изменения Конституции не раскрыва-
ются. Эти «подводные камни» проявят-
ся после принятия Конституции. Так как 
часть предложенных стране поправок 
будет раскрыта только в более трёх 
десятков федеральных законах, проек-
ты которых не обнародованы. А их бы 
следовало обсуждать параллельно с 
поправками. 

Власти изначально отвергли рефе-
рендум, при котором нам бы пришлось 
голосовать за каждую поправку отдель-
но, что было бы правильно. Боясь, что в 
таком случае народ проголосует только 

за интересные ему социальные поправ-
ки и отвергнет злополучные предложе-
ния по обнулению президентских сро-
ков, Кремль настоял на расплывчатом 
«общероссийском голосовании», юри-
дическая сила которого мне кажется со-
мнительной.

Поддерживаю позицию КПРФ в том, 
что в целях реформирования Консти-
туции в интересах народного боль-
шинства необходимо принять закон 
о Конституционном собрании. Созыв 
такого представительного органа по-
зволил бы усовершенствовать первую 
и вторую главы Основного Закона, в 
которых устанавливаются основы Кон-
ституционного строя и закрепляются 
права и свободы человека и граждани-
на. А это нужно, чтобы расширить объ-
ём социально-экономических гарантий, 
закреплённых в Конституции.

Также поддерживаю все 15 фунда-
ментальных поправок КПРФ к Основ-
ному Закону страны - принадлежность 
недр российскому народу, получение 
всеми гражданами России доли дохода 
от добычи полезных ископаемых, закре-
пление прежнего возраста выхода на 
пенсию, 10% уровень платежей за ЖКХ 
от совокупного дохода семьи и т.д. Они 
соответствуют чаяниям подавляющего 
большинства наших граждан, для ко-
торых важнейшими ценностями были и 
остаются - справедливость, законность, 
достоинство и благополучие Родины.

Ю. Дадюков-Чутай.

Выборы Главы Чувашии назначены

Китайский молокозавод несёт 
беду жителям Чувашии

Нельзя ограничиваться 
только поправками

30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик
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Полвека с партией
В Чувашском рескоме КПРФ Ю.А. Бусов, руководи-

тель республиканской организации Союза Советских 
офицеров, известен как неугомонный активист, прини-
мающий участие практически во всех партийных и мас-
совых мероприятиях. Благодаря во многом его инициа-
тиве советские офицеры отмечают 9 Мая шествием по 
улицам Чебоксар от площади Республики до Вечного 
огня в мемориальном парке «Победа». 

Но мало кто знает, что Юрий Артемьевич имеет по-
лувековой стаж пребывания в рядах Коммунистической 
партии. Был секретарём первички, избирался членом 
Чебоксарского горкома КПРФ, был наблюдателем от 
КПРФ на выборах, охотно распространял партийные 
газеты и листовки. Давал рекомендации в общей слож-
ности двадцати новым членам партии. Награждён мно-
гими медалями и двумя орденами ЦК КПРФ.

За годы руководства Ю.А. Бусовым Союзом Совет-
ских офицеров численный состав этой организации 
увеличился с двух десятков до четырёхсот человек. Вы-
ходит, не случайно его избрали членом Центрального 

Совета Межрегиональной общественной организации 
«Союз Советских офицеров» и присвоили ему почётное 
звание полковника. 

Отмечая 50-летие пребывания Юрия Артемьевича в 
партии, секретарь Чувашского рескома КПРФ А.В. Шур-
чанов вручил ему медаль в честь 75-летия Великой По-
беды.

С. Петров.

С юбилеем:
Сторожев Сергей Сергеевич, Петрухин Сергей 

Степанович, ПО-35, г. Чебоксары.
Матвеев Николай Викторович, первый секретарь 

Урмарского райкома КПСС в 1976 – 1987 годах.

С днём рождения:
Хлупин Александр Петрович, Арискина Надежда 

Анатольевна, Жесткова елена Александровна, Фо-

кина Ольга Александровна, г. Алатырь.
Петрова Нина Николаевна, Серебров Николай 

Васильевич, ПО-16, г. Чебоксары. 
Тимофеев Алексей Вениаминович, Янышское ПО, 

Абыков Максим Николаевич, Лапсарское ПО, Андре-
ев Руслан Рудольфович, Кугесьское ПО, Чебоксар-
ский район. 

Варганов Василий Андреевич, Прокопьева Свет-
лана Гурьевна, Макарова Раиса Ильинична, Ибре-
синский район.

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 
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Поздравляем!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 С 19 по 23 июня 1990 г. про-

ходил Учредительный съезд, по-
становивший образовать Комму-
нистическую партию РСФСР.
 С начала года в Чувашии ин-

фляция составила 2,6%. При этом 
цены на сахар подскочили на 30,3%, 
крупы и бобовые подорожали на 
26,2%, овощи – на 20,6%, макарон-
ные изделия – на 11,1%, медикамен-
ты – на 7,8%. Услуги страхования 
стали дороже на 3,9%, а услуги связи 
– на 2,6%. Инвестиции в экономику 
сократились на 21,6%, а 31,2% орга-
низаций убыточны.
 В 356 населённых пунктах Чу-

вашии установлены карантинные 
фитосанитарные зоны и режимы 
по золотистой картофельной не-
матоде — вредителю корнепло-
дов. Наибольшее число заражённых 
участков выявлено в Комсомольском 
районе — 59, Яльчикском – 45, Вур-
нарском – 38, Батыревском – 37, Шу-
мерлинском – 34, Красночетайском 
– 33, Моргаушском – 32, Канашском 
– 26 и Ядринском – 22.
 В ходе операции «брако-

ньер» в Алатырском районе прове-
дены рейды сотрудников полиции 
и инспекторов охраны природы. В 
Суре найдены и изъяты 23 снасти для 
ловли раков и 16 рыболовных сетей. 
Выпущено в реку 24 кг рыбы и 8 кг ра-
ков.
 Правительство республики 

дополнительно выделило сред-
ства на строительство и рекон-
струкцию спортивных объектов в 
четырёх муниципалитетах. Деньги 
выделены на строительство плава-
тельного бассейна в селе Аликово, 
открытого стадиона в Мариинском 
Посаде, стадиона-площадки в селе 
Порецкое и реконструкцию футболь-
ного поля «Энергия» в Чебоксарах.
 Один из доцентов медфака 

ЧГУ осуждён за взяточничество. За 
приём от студенток через посредника  
40 и 30 тысяч рублей («за сдачу зачё-
та, экзамена и отработку пропущен-
ных тем») ему назначено 250 тыс. ру-
блей штрафа с лишением права два 
года заниматься преподавательской 
деятельностью в высших и средних 
специальных учебных заведениях.
 В Чебоксарский районный 

суд направлено дело по обвине-
нию бывшего главы Ишакского 
сельского поселения Чебоксар-
ского района. Он предстанет перед 
судом за злоупотребление должност-
ными полномочиями – по подложным 
документам выделил земли своим 
знакомым, а те оформили их  в соб-
ственность.
 Верховный суд республики 

оставил в силе приговор бывшему 
вице-премьеру и министру эконо-
мического развития Чувашии Вла-
димиру Аврелькину. Ленинский рай-
онный суд приговорил его к 4,5 годам 
лишения свободы в колонии общего 
режима.
 Следственный комитет завёл 

уголовное дело по факту подго-
товки теракта в Чувашии. Причина 

– обнаружение возле 
«Химпрома» тайни-
ка с самодельными 
взрывными устрой-
ствами, которые са-
пёры сразу же обез-
вредили.

К 100-летию Чувашской автономии

Повышение тарифов ЖКХ 
с 1 июля 2020 года

Народ уже привык, что ежегодно с 1 
июля повышаются тарифы на услуги ЖКХ. 
Так будет и нынче. Вопрос: на сколько?

«Согласно распоряжению правительства 
РФ, совокупное изменение платы за комму-
нальные услуги в среднем по субъектам с 
1 июля 2020 года составит 4%, что соответ-
ствует принципу «инфляция минус». Это зна-
чит, что тарифы будут расти ниже значений 
инфляции», сообщает Федеральная антимо-
нопольная служба.

Кабмин устанавливает тарифный порог, 
который российские регионы превышать не 
могут. При этом для каждого региона он свой. 
В Чувашской Республике рост тарифов 
ЖКХ ограничен 3,6%.

ИЗ ПЛеНА Не ВеРНУЛИСь
Из села Русская Сорма Аликовского райо-

на в годы войны на фронт ушли 128 человек, 
а вернулись домой только 38 воинов. Погибли 
или пропали без вести 90 жителей села, а двое 
из них – в немецких лагерях. О попавших в плен 
стало известно недавно. Это Кошкин Пётр Кон-
стантинович, 1911 года рождения, и Смирнов 
Иван Гаврилович, 1922 года рождения.   

Рядовой Кошкин оказался в плену в ав-
густе 1941 года. Скончался он 7 февраля 
1944 года. Сержант Смирнов воевал в соста-
ве 29-го стрелкового полка 38-й стрелковой 
дивизии. В июне 1942 года под Харьковом 
воинская часть понесла большие потери. 
Оставшиеся оказались в окружении и попа-
ли в плен. Лагерный номер у Смирнова был 
86 438. 19 ноября 1944 года он умер в лагере 
Ломсдорф №344.

Краткие сведения о них и других воен-
нопленных, уроженцах Чувашии, собраны 
в книге «Из плена не вернулись», изданной 
в 2015 году поисковой группой под руковод-
ством Д.Я. Шипунова.

Геннадий Савельев,
почётный краевед Чувашии.

К 75-летию Великой победы

Награды – достойным
П е р в ы й 

секретарь Че-
б о к с а р с к о г о 
горкома КПРФ 
Евгений Ворон-
ков и секретарь 
горкома Роман 
Лобанов вручи-
ли ветеранам 
партии Светла-
не Светловой 
и Валентине 
Павловой па-
мятные медали ЦК КПРФ. В. Павлова отдала родной партии уже 
20 лет, а С. Светлова является секретарём ПО-32 и зарекомендо-
вала себя активным коммунистом.  

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Очистили пруд
Жители деревень 

Асакасы и Чергаши 
Чебоксарского райо-
на провели эколо-
гический субботник. 
Под руководством 
коммуниста Алексан-
дра Анисимова они 
своими силами очи-
стили местный пруд и 
даже заменили слив-
ную систему.

Пруд граничит с 
печально известны-
ми помётохранили-
щами птицефабрики 
«Юрма». Эти же акти-
висты вместе с ком-
мунистом Алексеем 
Сержантовым долгое 
время занимались 
проблемами, достав-
ляемыми фабрикой 
местным жителям. 
Организовывали встречи с населением должностных лиц и запи-
сали видеообращение Владимиру Путину.

Чебоксарский райком КПРФ.


